

PERSONNELS DE L'ÉDUCATION
TOUTES
ET TOUS
ENSEMBLE
CONTRE
L'EXTREME
DROITE



FACE À L'URGENCE

SE MOBILISER CONTRE L'EXTRÊME-DROITE



Un projet réactionnaire et antirépublicain pour l'école



- Un enseignement organisé autour d'un objectif politique passéiste, et rétrograde : concourir « *par tous moyens, chez ceux à qui il est destiné, à faire naître, développer et affermir les sentiments patriotiques et la conscience de l'unité nationale* » (proposition de Loi de M.Le Pen, février 2021)
- La mise sous surveillance des personnels et des pratiques pédagogiques : l'extrême-droite veut un « *plan de contrôle des enseignements* », qu'elle suspecte d'être « *utilisés à des fins idéologiques* » (Plan Le Pen pour les banlieues) « *Nous chasserons des classes de nos enfants le pédagogisme, l'islamo gauchisme, et l'idéologie LGBT* » (Discours de Zemmour, Villepinte, 5 décembre)
- Des programmes et des horaires réduisant la diversité des domaines d'étude et réorientés vers l'exaltation nationaliste : « *réserver la moitié du temps d'enseignement au français* » en primaire (programme de M.Le Pen, 2017), mise en place d'un « *roman national* » à visées identitaires au lieu d'un enseignement scientifique de l'Histoire (Programme du RN)
- Lecture révisionniste de l'histoire (« *Pétain a sauvé des juifs français* » pendant la guerre. E Zemmour (CNews 2019)
- Avec des recteurs nommés par décret, tous les services verraient leur condition de travail encore dégradées (mise sous pression, univers viril, militaire, ...)

=> Avec l'ED au pouvoir, notre liberté pédagogique serait mise au pas au service d'un projet identitaire



Un projet réactionnaire et antirépublicain pour l'école



- Mesures antisociales, ciblant les populations défavorisées : fin de la gratuité des transports et de la cantine pour les familles pauvres, suspension des allocations familiales en cas d'absentéisme
- L'école selon Zemmour « ne doit plus chercher à toute force à être la plus inclusive possible, mais au contraire rétablir le culte du mérite et de l'effort. » (Discours de Villepinte, 5 décembre 2021)
- La suspicion systématique contre les élèves d'origine étrangère ou issus de l'immigration allant jusqu'à la suppression de certains enseignements comme l'arabe (programme du RN)
- La mise en place d'une politique scolaire venant de la théorie xénophobe du « grand remplacement » (programme Zemmour)
- Un renforcement des mesures de discriminations systématiques des familles étrangères, et des expulsions de familles sans-papiers

=> Avec l'ED au pouvoir, nos élèves (en particulier les plus fragiles) seraient stigmatisé·es, relégué·es, expulsé·es



Un projet réactionnaire et antirépublicain pour l'école



- Le renoncement à la démocratisation scolaire au profit d'une école ayant vocation à stigmatiser les victimes des inégalités sociales
- La promotion du privé confessionnel, au détriment du service public :
« l'école privée a connu de grandes réussites (...) elle a constitué une alternative efficace au système public gangrené » (Programme Zemmour)
- La promotion de la sélection au nom d'une « méritocratie » sans moyens qui favorise la symétrie des inégalités sociales et de la réussite scolaire, avec en particulier la fin du collège unique
- Les menaces sur le droit syndical et la démocratie sociale, sur la liberté d'expression des personnels



=> Avec l'ED au pouvoir, ce serait la fin du projet d'une École républicaine émancipatrice pour toutes et tous



Un danger accentué car compatible avec le « choc des savoirs »...

- qui favorise le tri scolaire et social avec la possibilité de mettre en place des groupes de niveaux ;
- qui instaure une sélection précoce et enferme les élèves en difficulté dans des filières de relégation (prépa-Secondaire puis apprentissage non choisi) ;
- qui s'attaque à la liberté pédagogique des collègues, en privilégiant, voire imposant, de « bonnes pratiques », de « bons manuels », ...



=> Avec l'ED au pouvoir, le « choc des savoirs » devient l'outil de mise au pas du système éducatif



L'extrême-droite, c'est aussi un projet antisocial...

- qui est favorable au conditionnement du RSA touché par les plus précaires à un travail obligatoire (Bardella, 4 février 2024) ;
- qui entend supprimer des impôts payés principalement par les grandes entreprises du CAC 40 (Bardella, 30 novembre 2023) ;
- qui, face au « mur de la dette », ne reviendra pas sur la réforme des retraites (Bardella, 11 juin 2024)



=> L'ED au pouvoir ne s'opposerait pas aux politiques néolibérales mais les poursuivrait, comme en Italie, en Pologne ou en Hongrie



L'extrême-droite, c'est toujours la violence fascistoïde...

- Le RN dirigé par Bardella entretient des liens forts avec la mouvance du GUD (M. Turchi, *Mediapart*, 4 novembre 2022).
- Des membres de ce mouvement ont commis une agression homophobe violente dans la nuit suivant l'annonce de la dissolution.
- Dans l'Italie de Meloni, les néofascistes défilent dans la rue par centaines, faisant le salut fasciste.



=> Avec l'ED au pouvoir, la violence néofasciste frapperait dans la rue les minorités ethniques, religieuses, sexuelles, ...



L'EXTRÊME-DROITE N'EST PAS BANALE

C'est un danger, pour l'École, pour nos collègues, pour la démocratie

**Alors les 30 juin et 7 juillet :
PAS UNE VOIX POUR L'EXTRÊME-DROITE !**

**Soutenons une alternative sociale, démocratique,
écologiste et féministe !**

